

2020: AÑO DE RETOS FRENTE AL COVID-19

El COVID-19 marcó el 2020 con una crisis sanitaria y humanitaria sin precedentes, y un golpe en la economía que afectó a millones de familias. El sector minero-energético, cuyas operaciones están ubicadas en lugares remotos y a los que el Estado muchas veces no llega, actuó de manera inmediata apoyando a millones de personas y preservando la salud de sus propios trabajadores.

La ayuda en cifras: empresas asociadas

 **Atención en salud**

3,732
balones de oxígeno

4'300,000
de litros de oxígeno

20
plantas de oxígeno

649
camas hospitalarias

135
ventiladores

14
ambulancias

725,000
pruebas de descarte de COVID-19

845,000
elementos de bioseguridad

32
vehículos para atención de la emergencia

 **Apoyo a las familias**

259,000
canastas de víveres
traslados y vuelos humanitarios

 **Reactivación económica**

73,443
familias beneficiadas con créditos, bonos humanitarios o capacitación para adaptación de sus negocios

Aportes gremiales

Desde cada sector, las empresas asociadas se unieron para poder realizar aportes en conjunto para diferentes fines. Así, la SNMPE apoyó con:

- ✓ Apoyo a la Universidad Cayetano Heredia para la elaboración de Pruebas Moleculares Rápidas elaboradas en el Perú
- ✓ Donación de cargamento de EPPs a personal de primera línea

 **500,000**
pruebas rápidas

 Apoyo a la PUCP para la elaboración de **40 ventiladores MASI**



Protocolos sanitarios

El sector minero-energético se ha caracterizado desde siempre por sus altos estándares de salud y seguridad ocupacional. Por esto, apenas iniciada la emergencia, se trabajó en protocolos que estén alineados con las exigencias del Estado peruano, que a su vez incluyan los altos estándares que venían adoptando en todo el mundo, las casas matrices de los asociados.



(Ir a PDF)

Reconocimiento

El Premio de Desarrollo Sostenible, que reconoce desde hace 15 años las mejores prácticas ambientales y sociales del sector, no podía ser ajeno a la inmensa labor que las empresas realizaron en el 2020 para afrontar la emergencia. Por eso, en el 2020 se creó la categoría #JuntosContraelCOVID19 que otorgó dos premios.



(Ver video de la ceremonia)

Premio Sumando Esfuerzos
Reconocimiento al trabajo conjunto de las empresas con instituciones, autoridades u organizaciones para luchar en conjunto contra los efectos de la pandemia.
• 16 postulaciones
• 6 ganadores

Premio Reactivación Económica
Reconocimiento a las iniciativas que se implementaron para apoyar a la población a reactivar su economía, permitiendo mejorar los ingresos familiares de los más vulnerables.
• 11 postulaciones
• 6 ganadores

Difusión del apoyo

El apoyo que vienen dando las empresas asociadas en el marco de la lucha contra el COVID-19 se encuentran registrados en la plataforma virtual www.Com-Unidad.pe, en la sección #JuntosContraelCOVID19



(Ir a web)

242 aportes
de empresas han sido recogidos en la plataforma

Además, desde Minería de Todos se difundió un spot de radio y digital describiendo cómo el trabajo conjunto estaba permitiendo que muchas donaciones lleguen a quienes más lo necesitan.



(Ver video)

Caída y recuperación

Uno de los retos del 2020 fue también la recuperación de la dinámica productiva. Luego de la abrupta caída que se registró en los tres sectores, sobre todo en abril y mayo, en los que se alcanzaron retrocesos de 50% en minería, 30% en electricidad y 20% en hidrocarburos, se pasó a una franca recuperación. El sector eléctrico recuperó sus niveles pre-cuarentena en el tercer trimestre, la minería en octubre, mientras que el sector hidrocarburos aún tiene una brecha por cubrir.

PBI (variación % interanual)



— Hidrocarburos
— Minería
— Electricidad

Fuente: BCRP, INEI